



PRIMERO fue la contrarreforma que hicieron los **legisladores de Morena** y sus aliados para que no quedara "ni una coma" de la **reforma educativa** aprobada el sexenio pasado.

DESPUÉS, las contrarreformas **eléctrica** y de **hidrocarburos** que salieron de **Palacio Nacional** hacia el **Congreso** con la consigna presidencial de no moverles "ni una coma".

Y AHORA surge la propuesta de **Félix Salgado Macedonio** de hacer una contrarreforma electoral para ponerle **punto final** al **INE**, organismo al que acusa de tener "superpoderes" que le permitieron revocar su registro como candidato a gobernador de **Guerrero**.

QUEDA CLARO que, a diferencia de lo que ocurre en la mayor parte de las democracias del mundo donde las acciones de los **gobernantes** y las aspiraciones de los **políticos** se ajustan al marco legal, en el **México** de la **4T** es el marco legal el que se debe ajustar al capricho de quienes tienen el poder e incluso de quienes creen que se lo merecen por formar parte del mismo movimiento.

• • •

...Y EN EL episodio de hoy de "**La Ocurrencia**" les presentamos el nuevo desvarío de la senadora de **Morena, Lucía Trasviña**, la misma que organizó un foro con el "cazador de ovnis" **Jaime Maussán** para presentar un producto milagro que supuestamente servía contra el **Covid-19**.

SE TRATA de una iniciativa que pretende dar a las **policías**, la **Guardia Nacional** y los **Ministerios Públicos** el poder para "neutralizar" sitios web y perfiles en redes sociales que dañen la imagen pública o la reputación de una persona o institución.

ADEMÁS, propone castigar el acto de **desinformar** con penas que irían de los 4 a los 10 años de prisión al equiparar esa acción con la incitación a la violencia.

ESE ENGENDRO legislativo lleva el pomposo nombre de **Ley General de Ciberseguridad**... tan fácil que sería llamarla **Ley Censura**.

• • •

VAYA que generó críticas y burlas el hecho de que el flamante logotipo del **Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles** tenga como uno de sus elementos **¡a un mamut!**

ES BIEN sabido que durante la construcción han sido encontrados múltiples restos de ese mamífero prehistórico, pero eso de usar un dibujo que remite más a la caricatura de "**Los Picapiedra**" como la imagen de una obra que se presume como moderna y de vanguardia, como que nomás no se entiende.

PARA COLMO, con eso de que aún hay serias dudas sobre la viabilidad de operar al mismo tiempo las pistas de **Santa Lucía** y las del actual **AICM** de manera fluida y segura, hay quienes proponen ir cambiando al mamut... por un **elefante blanco**.



BAJO RESERVA

Las campañas de los tumbados

:::: Con todo y que no tienen candidaturas, **Félix Salgado Macedonio** (Guerrero) y **Raúl Morón** (Michoacán) están en plenas campañas, nos dicen, aunque —por supuesto— ellos le llaman protesta o manifestaciones para defender lo que creen su derecho:



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Félix Salgado Macedonio

la candidatura por Morena para las gubernaturas de sus estados. A pesar de que el Instituto Nacional Electoral (INE) les canceló el registro por no presentar informes de gastos de precampaña y advirtió a sus partidos sobre la imposibilidad de que hagan proselitismo, los políticos andan paseándose por sus entidades mientras llaman a la población a apoyarlos. ¿Será que este periodo de no candidatura pero sí "campaña" será fiscalizado? Porque los dos no paran de estar en público en caravanas y mítines en las que incluso emplean con escenarios que, suponen los observadores, no se pagan solos. Probablemente el INE haga algo... sólo para que después el Tribunal Electoral diga que no pasa nada.

Archivos EL UNIVERSAL

Covid se mete a la "cárcel de los gobernadores"

:::: En el Centro Federal de Rehabilitación Psicosocial (Ceferepsi), reconocido porque ahí se ha albergado a gobernadores que cometieron algún delito, se encendieron las alarmas hace unos días porque el Covid-19 se logró meter a sus instalaciones. Según un informe de la CNDH, en cuestión de una semana el Ceferepsi de Morelos sumó 24 casos activos de Covid-19, tres sospechosos y tres defunciones, algo que no había sucedido en todo el 2020.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Mario Villanueva

Ahora el organismo nacional y las autoridades penitenciarias investigan qué fue lo que ocurrió en el reclusorio donde han estado encerrados los exgobernadores de Quintana Roo, **Mario Villanueva** y **Roberto Borge**, además de que en algún momento se manejó la posibilidad de que ahí se enviaría al exgobernador de Veracruz, **Javier Duarte**. Al Ceferepsi de Morelos, nos dicen, también se le conoce como el "hospital" de las prisiones porque cuenta con las condiciones para atender emergencias médicas graves, aunque ahora esta prisión es la que atraviesa una crisis que se podría agravar con el pasar de los días.

Archivos EL UNIVERSAL

Curso para leer más rápido

:::: El Centro Nacional de Inteligencia (CNI), sucesor del Cisen, busca que sus trabajadores tengan mayor comprensión de los textos, incrementen su velocidad y sinteticen mejor la información. Nos detallan que para eso, recientemente, la Dirección de Recursos Materiales y Servicios Generales del CNI lanzó la licitación AA-036F00998-E22-2021 para contratar el servicio de "Impartición del curso-taller Lectura veloz con software" en la que se buscará que por 20 horas, alrededor de 25 servidores públicos del CNI tomen este curso en sesiones de cuatro horas. Este fin de semana se sabrá el costo que tendrá este curso interactivo, el cual se prevé que lo tomen en los próximos meses.



FRENTE POLÍTICOS

1. Pendenciero. **Mario Delgado**, presidente nacional de Morena, aseguró que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación le “corrigió la plana” al INE, con la devolución de los casos de **Félix Salgado Macedonio** y **Raúl Morón**, quienes buscan las candidaturas de Morena para gobernador de Guerrero y Michoacán, respectivamente. Ya envalentonado, lanzó una advertencia a los consejeros para medir las consecuencias de sus actos. “Esperemos que el INE actúe de manera imparcial, que actúe de manera responsable, y que estos consejeros, que definitivamente se quitaron la máscara y actúan como empleados del ‘prian’, pues midan las consecuencias de sus acciones”, expresó. Dice que la ley le dio la razón, pero necear no lo fortalece.

2. Tiro al blanco. La formación política de **Marko Cortés**, líder nacional del PAN, debería brindar mucho más de lo que aporta ahora. Con la consigna de que “hay que evitar el avance del *morenavirus* el 6 de junio”, el líder del blanquiazul señaló que los gobiernos de Morena son regresivos, generan desconfianza y lo avanzado lo echan a la borda. Pide no votar por ellos, pues “lo destruyen todo y expanden la inseguridad, el desempleo y la falta de certeza jurídica”. De gira por Yucatán, aseguró que ellos tienen confianza en que lograrán quitarle la mayoría calificada a Morena en la Cámara de Diputados, gracias a su alianza con el PRD y el PRI, para ya tener un bloque que respete la Constitución. Mucho de lo malo que ve en otros partidos es la base de su discurso.

3. ¿Preocupado? El consejero presidente del INE, **Lorenzo Córdova**, advirtió que la creciente polarización política, la desinformación y la falta de resultados de los gobiernos ponen en riesgo la democracia. “Hoy la democracia no goza de un buen momento y no es un asunto de la pandemia, de un proceso electoral; desde hace tiempo venimos arrastrando una serie de promesas incumplidas”, afirmó. “La creciente polarización está hoy aderezada con altas dosis de intolerancia, lo que provoca descontento por la falta de resultados de los gobiernos democráticamente electos”, sostuvo. Además, indicó que la pobreza y la desigualdad no contribuyen a la promoción de la democracia. ¿Y cuándo fueron o serán esos tiempos de los que habla?

4. Todo a su tiempo. Al gobernador **Carlos Miguel Aysa** lo que le interesa es la salud de la población, no las estrechitas en la frente. Es cierto que fue el primer gobernador del país en llevar a su entidad al semáforo epidemiológico en color verde, muestra del éxito en la lucha contra la pandemia por covid-19, y por ello se ha ganado el mérito de ser también el primero en regresar a clases presenciales. Sin embargo, el sistema educativo de Campeche lo retrasará, pues las autoridades sanitarias solicitaron evaluar la situación de la alerta sanitaria. Así, esperarán dos semanas más, a fin de analizar el comportamiento de la contingencia tras el periodo vacacional de Semana Santa. Y, aunque por ahora no existe una fecha precisa para el regreso a las aulas, Campeche cuenta con un gobierno comprometido en los hechos, no en los boletines.

5. Época de promesas. Pero que no lo engañen. Existen las realizables y las que no. Y en Sinaloa, **Guillermo El Químico Benítez** se comprometió a crear más ciclovías si resulta electo alcalde de Mazatlán, a pesar de que ningún ayuntamiento tiene facultades para realizar este tipo de obras. De hecho, en Sinaloa ha sido la administración de **Quirino Ordaz** la que se ha encargado de estos proyectos. Por fortuna existe el otro lado de la moneda, políticos con carreras consolidadas, como el morenista **Rubén Rocha**, quien encabeza con 40% las preferencias electorales para la gubernatura de dicho estado. Lejos se encuentra el candidato de Va por México, **Mario Zamora**, con 23%, y **Sergio Torres**, de MC, con apenas 12%. Hay entidades en donde la afinidad con la gente arrasa en los números. Como aquí.

